

EL BLOQUE

PERIÓDICO DEMÓCRATA

Franqueo concertado

Año VII

No se devuelven los originales

Cáceres 22 de Diciembre de 1913

Dirección y Administración, Hargallo, 64

Núm. 320

Sobre Plasencia

Cómo se hacen unas elecciones

—Que se harían unas elecciones a la inglesa. —Que no habría de apelar el Gobierno a los llamados resortes electorales. —Que la verdadera opinión española tendría ocasión de manifestarse en la próxima contienda electoral. —Que la intervención del Gobierno se limitaría a ayudar a sus candidatos con aquella insignificante porción de favor que permiten las leyes actuales, pero sin traspasar éstas ni por un momento de modo que pudiera discutirse su neutralidad.

Estas y otras afirmaciones por el estilo han echado a volar un día y otro los Sres. Dato y Sánchez Guerra. En sus conversaciones diarias con los representantes de la Prensa, no han perdido ocasión de alardear de una sinceridad que estaba sin duda muy lejos de su ánimo. Así vienen a demostrarlo los hechos.

Y no tiene réplica. O el actual Gobernador de Cáceres Sr. Martínez Nieto ha hecho tabla rasa de las instrucciones recibidas del Gobierno, o los atropellos por él cometidos en el distrito de Plasencia, habrán de envolverle en el desprestigio, en el deshonor político.

No se recuerda cosa semejante. Lo realizado en varios pueblos del distrito de Plasencia por el señor Martínez Nieto, no tiene nombre. ¿Es que no hay leyes para él? ¿Es que quien representa en una provincia al Gobierno de una nación civilizada puede cometer impunemente tan intenciosos desafueros?

Sin otra razón que la de hallarse investido de una autoridad que no debió ser para eso otorgada, sin otra razón que la de hallarse en posesión de un cargo que quien lo usufructúa en nombre del Rey no debe tirar por los suelos, se corta, se raja, se apuñalan intereses respetables, intereses de pueblos honrados que tienen derecho a esperar justicia y se les hace víctimas de la arbitrariedad.

Con fecha 11 del corriente salieron del Gobierno civil de Cáceres las órdenes de destitución de los Ayuntamientos de Montehermoso, Aldeanueva de la Vera y Garganta la Olla. En lugar de los dignos representantes de aquellos municipios elegidos por el voto popular, administrarán y gobernarán esos pueblos unos señores designados por el delegado del Gobierno.

Le bastó al Sr. Martínez Nieto que unos cuantos indocumentados denunciaran unos hechos fantásticos que dicen realizados por aquellos municipios, para sin prueba alguna que acreditara la exactitud de sus aseveraciones, se arro para la cabeza y procediera arbitrariamente creyendo así sumar elementos al candidato adicto señor Delgado.

Nosotros hemos de decirle al Sr. Gobernador de Cáceres, que puede continuar por ese camino. Si el triunfo de un candidato como el Sr. Delgado le ha de compensar del desprestigio que con tales actos se infiere e infiere al Gobierno de S. M., siga por esos de-

el que estas líneas escribe supone muy poco ó no supone nada, como suponen muy poco también sus constantes campañas en favor de las Instituciones y el orden; pero eso sí, el distrito de Plasencia, mejor dicho, el partido liberal del distrito de Plasencia, supone mucho aunque lo dude el Sr. Gobernador de Cáceres, y a ese no había de vencerle tan fácilmente, a ese le será difícil convencerle de que deba otorgar su representación a D. Mariano Delgado.

Sabe bien el distrito de Plasencia lo que se propone el Sr. Delgado representándole en las Cortes. Sabe bien cómo ha empleado hasta ahora este señor su influencia, y está seguro de cómo la empleará en lo porvenir.

No ignora el distrito de Plasencia que el Sr. Delgado obtuvo del Estado una subvención de 311.926'91 pesetas, para construir un pantano, y aunque no ha llegado la hora de que sepa los medios de que se valió para conseguir del Estado el regalo de tal fortuna, medios que se encargará a su tiempo de hacer públicos el firmante de estas líneas, sabe perfectamente que aquel pantano habrá de ser la ruina de un gran número de pueblos, como sabe que atendiendo a sus intereses y prescindiendo de los de sus paisanos gestionó el Sr. Delgado la inclusión en el plan de carreteras de una trazada desde su finca de Tejada a la estación de la Bazagona, carretera que una vez construída será la muerte de los cultivadores del producto más valioso de toda aquella región.

La inclusión de dicha carretera se hizo por sorpresa y á costa de la 2.ª sección de la carretera de Plasencia á Oropesa.

Felizmente, puede conseguir después que esta segunda sección fuera también incluida en la ampliación al plan de los siete mil kilómetros.

En cambio de todo esto, no he de decirlo aquí, sabe bien el distrito de Plasencia cuál ha sido mi labor en el tiempo que vergo representándolo, y cómo esta labor se ha visto coronada por el éxito.

RAFAEL ESBRY.

Madrid 27 Diciembre.

Amorosa

Hermosa,
Cruzaré la procelosa
Mar, en mi barca velera
Para ver la primavera
De tus mejillas de rosa.

Gitana,
Mi bella Samaritana,
Cruzaré yermos eriales
Para besar los corales
De tu boquita de grana.

Hermosa gitana, sí,
Te adoro con frenesí,
Con loca pasión suicida...
Por verte daré la vida
¡Y moriré junto a tí!

Federico REAÑO.

El Calendario del Obrero que, recién editado en Madrid, acaba de ponerse a la venta, publica entre otros originales el soneto que insertamos á conti-

Visión de Diciembre

La apañadora

Del olivar sobre la tierra dura
que la escarcha apretó con sus rigores,
antes que el sol radiara sus fulgores
va y viene la mujer de Extremadura.

El corazón se llena de amargura
y arde el alma en santísimos rencores
viéndola entre la grey de apañadores
encorvada y doliente su figura.

De la esperada Edad santas auroras,
iluminad con luces bienhechoras
estos rincones de la patria mía.

Tornad en libre á la mujer esclava,
lanzad raudales de encendida lava
sobre la turba que la oprime impía.

Juan Luis Cordero.

NOTAS POLÍTICAS

Nuestro colega *El Tiempo* publica unas divagaciones para justificar que las protestas publicadas por nosotros por los atropellos de que son víctimas nuestros amigos por parte del gobierno, carecen de fundamento.

Sólo así puede salir del paso el colega, pues es claro que no se puede demostrar lo indemostrable.

¿Cómo no vamos a tener razón y vá a carecer de fundamento lo que decimos, cuando están ahí bien patentes las decapitaciones de alcaldes y desmoches de Ayuntamientos, proclamándolo?

En otro lugar insertamos los telegramas que sobre este particular han publicado periódicos de Madrid y más adelante publicaremos nosotros las resoluciones gubernativas para que se vea, si son figuraciones nuestras ó arropamientos de cabeza de otros, los hechos que venimos denunciando.

Además de los títulos del reino que aparecen como candidatos para las próximas Cortes, se asegura que llegan á 72 los candidatos que sin otro título que el de hijos, pasantes ó familiares de personajes políticos aspiran al encasillado oficial.

El Noticiero, que con tanto empeño procuró hacer cartel al Sr. Valentín Gamazo, para combatir á nuestro querido amigo Sr. Rivas Mateos y para recabar, como recabó, su apoyo en favor de su candidato Sr. Castellanos, ha tomado á su cargo ahora la propaganda del señor Díaz Agero en contra de su exaliado D. Honorio.

Con letra negra y grande anuncia que Díaz Agero no se retira y publica el telegrama que le dirige participándole así. El Sr. Díaz Agero no conoce la mala sombra que persigue al colega, porque si lo supiera, buscaría otros padrinos.

Basta que los de *El Noti* le apoyen para que resulte derrotado.

Por lo demás, nos alegramos mucho de que luche el Sr. Díaz Agero, porque es un aliciente para el público que admira los encantos de la armonía y robusta disciplina que impera en el campo conservador.

Algunos periódicos de Madrid han publicado los siguientes telegramas acusadores de la sinceridad electoral del Gobernador de Cáceres:

«Plasencia 13 (20'55).—Llamamos la atención de los poderes públicos sobre las ilegalidades y violencias cometidas en el distrito de Plasencia contra los amigos del Diputado Sr. Esbry, que por tales medios quieren quebrantar fuerzas que con entusiasmo proclamamos indiscutible diputado. Sin causa justificada ni más razón que orden arbitraria gubernativa fueron suspendidos alcalde Montehermoso y concejales amigos Sr. Es-

gos candidato conservador, señor Delgado. Pueblo, excitadísimo, recorre manifestación calles. No puede desgraciado pueblo Montehermoso tolerar tales procedimientos sin protestar.—Comité liberal de Montehermoso.»

Plasencia 13 (10'0).—El Gobernador ha suspendido el Ayuntamiento de Garganta la Olla sin causa alguna justificada, llevando con ello la perturbación á un pueblo, que protesta indignado contra tal atropello, y en el que se temen disturbios graves.

Los amigos del diputado actual, señor Esbry, se hallan dispuestos á defender su candidatura contra estas arbitrariedades del Gobierno, que trata de infundir el terror para favorecer la elección del candidato adicto, al que rechaza todo el distrito.

De igual draconiana medida ha sido objeto el Ayuntamiento de Aldeanueva, el que también ha sido suspendido sin razón y, como el de Garganta, sustituidos sus concejales con otros nombrados por el Gobernador. La decantada sinceridad del Gobierno no reza con el distrito de Plasencia.

Navalmoral 17.—Reina gran indignación en el vecino pueblo de Aldeanueva de la Vera por haber sido suspendido arbitrariamente su Ayuntamiento, compuesto de amigos del Sr. Esbry.

Las clases pobres han protestado unánimemente contra tal disposición por juzgarla arbitraria é injusta, y se teme que estalle un motín, que tendría funestas consecuencias.

Las autoridades locales tratan de apaciguar los ánimos para evitar un día de luto.

El pueblo quiere que el diputado actual, Sr. Esbry, sea respetado en sus derechos, y desearía que el Gobierno modificase los planes que ha puesto en práctica en apoyo del candidato conservador.—*El Comité liberal*.

El encasillado

Estamos de enhorabuena los demócratas amigos del Sr. Esbry; los conservadores se frotan las manos de gusto ante la casi realidad de que su candidato sea «encasillado» única esperanza de triunfo, sin reparar que con tal gozo ponen de relieve sus flaquezas, contrastando con la moderada alegría de que nosotros nos hallamos poseídos basada en la ostensible predisposición favorable en que se halla el distrito con relación á su actual diputado.

¡Menguada y deleznable esperanza la del candidato y electores que fían y esperan el triunfo por la encia de la protección oficial! La presión del «encasillado», puede resultar contraproducente; en este distrito se pondrá de manifiesto que nada puede aquella ante la fuerza incontrastable de la soberana voluntad del elector.

Los poderes públicos, por fortuna, se van democratizando y no pueden descaradamente coaccionar el legítimo derecho del sufragio.

La ley electoral vigente de 8 de Agosto de 1907, promulgada por un gobierno conservador, fué un paso de gigante en favor de la libre emisión del voto al eliminar á los Ayuntamientos de las funciones electorales y encomendar sus principales actos á personas extrañas á dichas corporaciones; de ahí que, aún en el caso de injustificadas destituciones de Ayuntamientos, no repercuta tan hondamente en el cuerpo electoral como acontecía antes de promulgarse indicada ley en que precisamente estaba encomendado á los Alcaldes y Tenientes la presidencia de las Mesas, verificán-

neral bajo la presidencia del Alcalde de la capitalidad del distrito, cuyo Alcalde era, como hoy, nombrado á gusto del candidato que ostentaba la representación oficial.

Pero ya, en bien de la sinceridad electoral, ha desaparecido tal peligro; los escrutinios generales se hacen, como es sabido, ante los dignísimos é imparciales Presidentes de las Audiencias, lo cual es garantía bastante de la pureza del acto.

No conseguirán por lo tanto amilanar á nadie con el coco de la violencia; antes bien se enajenan muchas simpatías que repercuten en favor del modesto candidato liberal que, sin jactancias, aunque con bríos, aspira nuevamente á representar en Cortes esta comarca, fiado en sus propias fuerzas y merecimientos y requerido por muchos y leales amigos que sólo desean el mejoramiento moral y material de este país.

Diputado que recabara el acta por medios indirectos, entre los cuales se incluye el de la presión oficial, sería clasificado por el distrito como Diputado full...

La honorabilidad probada del señor Esbry le vedaría aceptar un acta en tales condiciones.

NICOLÁS SÁNCHEZ.

Trata de blancos

El periódico del Brasil, *El Diario Español*, publica lo siguiente, de lo cual conviene que se enteren las personas y los organismos aludidos en estos párrafos, para ver si se logra que en los barcos dedicados á la trata de esclavos blancos se tenga á los infelices emigrantes una estimación inferior á la de las bestias:

«Hemos tratado estos días de la desgracia ocurrida á unas familias de inmigrantes españoles recién llegadas al Brasil.

Por las explicaciones del hacendado y por las que suministran la observación y el ejemplo de otros casos recientes ocurridos á bordo de diversos vapores, se ve que las criaturas fallecidas fueron víctima de la extenuación física que les produjo, á bordo de los buques que las condujeron, la falta de una alimentación suficiente y sana, y la infección producida por la falta de ventilación y de higiene en las inmundas cuadras en que fueron traídos los emigrantes.

En poco tiempo hay que deplorar tres casos idénticos en inmigrantes embarcados en Gibraltar y desembarcados en el Brasil.

Esto demuestra que si los emigrantes son generalmente conducidos en malas condiciones en la mayor parte de los buques, se especializa en esa crueldad los encargados de los navios que conducen á bordo á los desgraciados compatriotas que se ven forzados á embarcar en Gibraltar por no permitírseles fectuar en puertos españoles.

El Consejo Superior de Emigración, que tanto parece esforzarse por cumplir la misión encomendada á su alto cargo, no parece interesarse de lo que ocurre en Gibraltar, y que está clamando una medida humanitaria que acabe con la explotación desenfrenada á que son condenados los emigrantes que de allí se ven obligados á partir.

Dejar que continúen las cosas en el mismo estado es dar libertad para que se estruje á miseros connacionales é quienes por caridad y patriotismo debiera tender su mano amiga el Consejo Superior de Emigración, aconsejando al Gobierno una resolución que liberte á los españoles de las garras de los negros que con ellos trafican, dándoles completa libertad para que embarquen en la Península, bajo la salvaguardia y garantía de las leyes españolas, que, por lo menos, evitarían que se les llevara á otras tierras en calidad de seres irracionales.»

El Director general de salud pública de Río Janeiro envió al Ministro de Justicia un informe, al que pertenecen estos párrafos:

nalmente al vapor francés *Seguana*, entrado el 12 del corriente, ya visitado por el Dr. Pereira Naves, el cual solicitó mi intervención personal para que observara las pésimas condiciones que tiene este buque para el transporte de emigrantes.

El ya referido inspector hizo desembarcar y recoger en el Hospital de San Sebastián un enfermo de sarampión, venido entre los 118 emigrantes que aquí desembarcaron.

Visitando el *Seguana* aun encontré 692 emigrantes destinados a Santos, y entre ellos 12 atacados de sarampión.

Hice conducir para el Hospital de San Sebastián esos 12 enfermos y además 43 personas de sus familias, por ser los atacados menores de edad, avisando a la Compañía Sud-Atlántica que los tendría que conducir para Santos cuando se les diera de alta en el Hospital.

En condiciones idénticas a las del *Seguana* llegaron a nuestro puerto el 13 de enero los vapores alemán *Kolm*, el francés *Ville de Rouen* y el inglés *Ortega*, siendo llevados para el Hospital de San Sebastián 35 enfermos de sarampión, con las respectivas familias, en número aproximado de cien personas, habiendo quedado a bordo los enfermos que se destinaban a Santos y alguno que había escapado a la inspección médica.

Debo informar a V. E. que eran pésimas las condiciones de transporte de inmigrantes en el *Seguana*.

Amontonados en las bodegas del buque, en camarotes improvisados con deficiencia notable de luz y aire, visité estas instalaciones detenidamente, viniendo la repugnancia que tal visita acarrea.

Urge providencias para que cese tan mal servicio, obligando a las Compañías a no admitir a bordo de sus navíos de carga adaptados a inmigración número superior al que deben contener haciendo más espaciosos sus camarotes superpuestos en número de cuatro, reduciendo ese número a tres, dando más aire y luz a esas bodegas, colocando extractores de aire, etc.

No sería imposible obtener esos mejoramientos, que ya fueron ejecutados en los navíos italianos por expresa determinación del Gobierno de Italia, conforme tuve ocasión de observar en los vapores de esa nacionalidad que transportan inmigrantes.

El *Diario Español* pone los siguientes comentarios al informe referido:

Para expresarse en esa forma el director de salud pública, los abusos han llegado que ser muy grandes, pero no podemos olvidar que, solicitando el Brasil trabajadores en abundancia, no será muy metódico en exigir rigurosamente que el transporte de los mismos se efectúe en condiciones de absoluta comodidad e higiene.

Por esa causa, la culpa de lo que ocurre, sin excluir la parte que cabe al Brasil, pertenece en mayor parte, casi en absoluto, a los países que proporcionan esos trabajadores, y a las Compañías navieras que, descartando de su negocio todo sentimiento elevado, conducen a los mismos como rebaños de animales.

Siendo los españoles quienes en mayor número sufren la voracidad caudalesca de esas Compañías, al Gobierno de España compete la obligación de impedir que se cometan tales infamias, vigilando el embarque de nuestros hermanos de nacionalidad.

Centro de reporters

En la noche del jueves se reunió en Junta general el Centro de reporters, tomándose, entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar el Reglamento porque se ha de regir la sociedad.

Mostrarse conforme con las gestiones realizadas por la Directiva para la instalación del Centro en el local social.

Por unanimidad, se concedió un expreso voto de gracias al socio protector, y propietario de la imprenta de *Brozas* «Patria Chica», D. Santiago Burgos de Orellana, por su generoso ofrecimiento de editar gratuitamente el Reglamento de la Sociedad.

Seguidamente se procedió a elegir tres vocales necesarios para completar la Junta directiva, recayendo los nombramientos en los Sres. D. Félix Crespo, D. Julio Acha y D. Joaquín Floriano.

También se acordó nombrar una Comisión compuesta por los Sres. Calvo Borreguero, Palido de la Torre y Presidente, para organizar una velada a beneficio del Centro.

Los de franquicia oficial, diez

Desde Coria Lágrimas y suspiros

Sepan mis lectores que desde la semana pasada en que se celebró aquí la asamblea maurista, asamblea presidida por el pretendiente Sr. Valentin Gamazo, el río Alagón lleva un par de metros sobre su nivel ordinario; el arroyo de las calles corre impetuoso y las fuentes que lo alimentan son los ojos de los buenos corianos. ¡Aguas suspirantes que van cantando tonadas de pena hasta unirse a las barrosas del río!

Es una desolación mi pueblo; jamás lo vi tan triste y acobardado. Los ojos de estas morenas, negros y relampagueantes otras veces, los encuentro hoy enrojecidos y matas de tanto llorar. Mi Alcalde, el Sr. Rufino, guapetón y jactancioso, es hoy un desastre, un cataclismo; por casualidad lo hallé antes de ayer sentado junto a la cruz de las eras. Su vista no se separaba del suelo; me aproximé a él creyendo contemplaba la entrada y salida de las hormigas en los hormigueros—por ser su oficio habitual—pero ¡oh dolor!, aquello era una perpetua congoja. «¡Ay de mí!», repetía en frases entrecortadas, mientras enjugaba sus ojos con una sábana de cama matrimonial.

¡Pobre Sr. Rufino, tan bueno, tan santo y tan infeliz y hoy tan triste y desgraciado!

¿Y por qué tantas lágrimas, por qué tantos suspiros? La cosa no es para menos. Llegó a mi pueblo, triste y ojoroso, el sobrino de su tío, mi amado y venerando Sr. Valentin Gamazo; a la entrada del pueblo lo esperaban una media docena de amigos, que otras veces lo recibían en palmas, y ese día estaban taciturnos y cabizbajos. Saludos, apretón de manos, inclinación de cabeza y todo eso que el rito preceptúa en la despedida de los duelos. Luego, miradas compasivas, frases sigilosas de Secretitos, y camino adelante hasta topar con la casa del Sr. Rufino.

¿Qué pasaría allá adentro? No lo sé, pero ¡ay mi alma!, aquello debió convertirse en coro de plañideras.

Y llegó el momento culminante: La Asamblea. Presidía el señor Honorio, y junto a él Secretitos, el manso y simpático Pedro Felipe, y mi hombre el Sr. Rufino. Unos cuantos, pocos, de mi pueblo, Paquito «el Rubiales», de Torrejoncillo y tres docenas de los pueblos comarcanos; coro general, y entre éstos Miranda, Cerilo y «algún que otro terrón de azúcar por allí esparcido».

El anfitrión, pretendiente a candidato, desgraciado de nacimiento, pero con mucha guapeza y aquel, se arrancó de esta manera:

«Señores: estoy en Coria, rodeado de amigos leales y entusiastas y antes me cuelgan de una encina que dejar este distrito, que es el distrito de mis amores, por el que suspiré toda la vida (El Sr. Honorio, caro lector, es de Cantalapiedra)».

«Pero ¡ah!, veo un nubarrón en lontananza, un fantasma que no me deja tranquilo: a un lado del nubarrón al anarquizante Rivas Mateos que me dió palabra de huir ante mi presencia (miau, miau, digo yo, el cronista) y de otro lado al cupero é innominado Agero que cayó sobre vosotros como pudo caer sobre Mula ó Vitigudino.» ¡Bravo, bravo...o!

«Y ¡oh!, señores, corianos de mi alma ¡podréis consentir vosotros que yo, el más tierno, el más entusiasta, el más bueno de la trinidad luchante, se vea preterido, abandonado sin otro amparo que la bondad infinita del Empe-

lo espero yo, ni puede pasar por mi frente esa ráfaga de ventisca que ciertamente helaría mi pobre corazón...» (Pausa prolongada.) De los ojos del Sr. Rufino caen un par de lágrimas más gordas que patatas de libra y media. Pedro Felipe mira a Secretitos y Secretitos contempla cómo en el rincón del techo una araña negruzca teje la red que aprisionará la víctima.

«Llamé a la puerta del señor Dato y no me oyó, llamé a la de Sánchez Guerra y tampoco me oyó, y pues que sus puertas me cerraron, vengo a llamar a las vuestras para deciros con ardor que aquí tenéis a D. Juan... digo, a D. Honorio, dispuesto a demostrar que, con vuestro apoyo, no hay en la tierra un hombre que pueda contra mí...» (Olé, olé, y olé y viva tu madre.)

«Os recomiendo la unión, la unión ante todo, pero la unión en torno de mi persona; pues desunidos, bien pudiera ser que se nos colara un tercero, v. gr., el anarquizante.»

«Señores, soy vuestro, vosotros sois míos, y así unidos en apretado haz, no habrá quien pueda con nosotros.»

«Pero si así no fuera, si vosotros me abandonáseis, si me dejárais en la soledad, vuestro desvío secaría mi corazón; amigos cariñosos, corianos de mi alma, abrid vuestros brazos que quiero recogerme en vuestro seno.»

Así terminó la asamblea maurista de la semana pasada. Así acabó su elocuentísimo discurso el Sr. Honorio.

Fué tan sentimental, llegaron tan a lo vivo las lastimeras palabras del sobrino de su tío, que desde aquel día mis paisanos lloran y suspiran que es un primor.

—¿Has visto que hombre?

—¡¡¡Ay, ay, ay!!!

Pero el lastimero ¡ay! es para el Sr. Rufino, mi entrañable amigo. Ha tenido que largar la alcaldía a los pocos días de empuñar el bastón de borlas, sin tiempo para saborear el cargo, y pensando que el bastón vaya a otras manos pecadoras. ¡Pobre Sr. Rufino!, cachito de higado de pato, santo hasta en la muerte, mártir hasta en los días del triunfo.

Corre el Alagón suspirante y las aguas de estos arroyos recogen humildes las lágrimas de las plañideras.

EL CORRESPONSAL.

El duque de Montpensier y el Rey de España

Le Figaro, de París, ha publicado un artículo del duque de Montpensier sobre el Rey de España, escrito para *L'Espagne*.

Los párrafos más salientes son estos: «Un soberano que quiera ir derecho al corazón de España debe poseer la ciencia del gesto, ó, por mejor decir, tener el precioso instinto de él, porque sería disminuir el valor del noble esfuerzo el admitir que pudiera ser el resultado del estudio.

«El Rey D. Alfonso ha tenido todas las espontaneidades, todas las audacias, todas las inspiraciones generosas que entusiasman a un pueblo cuya historia está hecha por esfuerzos generosos.

«Alfonso XIII fue coronado en 1902. Desde esta época no ha habido circunstancia en que no haya revelado su alto valor moral, su valentía, su exquisita sensibilidad.»

El articulista recuerda luego algunas frases ingeniosas de D. Alfonso pronunciadas momentos después de atentarse contra su vida en la calle de Rohan, de París, y en la de Alcalá, de Madrid, y añade:

«Yo puedo decir de mi primo, y lo digo con gusto, que con su brío espiritual y sonriente, su amable originalidad, su amor al pueblo, sus caballerescos esfuerzos, es la viva encarnación de su patria. Yo admiro, yo amo a Alfonso XIII; le amo, sobre todo, desde el día en que, con toda la sinceridad de su alma leal, estrechó los lazos de la preciosa amistad que unirá en adelante a Francia y España. No hay exaltado a Francia y España. No hay exaltado a Francia y España desde esa día se

«Alfonso XIII no es teórico; es insensible a la elocuencia de las palabras; la elocuencia de los hechos es la que le impresiona. Ha observado, analizado y ha sabido comprender que en esta época el primer deber de un Rey es el de saber hacerse amar de su pueblo y gobernar con él, y no contra él.

«Yo no me ocupo de política; pero el día en que leí en los periódicos españoles la declaración de uno de los jefes del partido republicano, el Sr. Azcarate, diciendo lealmente que los obstáculos tradicionales que se oponían en otros tiempos a la inteligencia de los republicanos y de la Monarquía habían desaparecido, porque bajo el influjo de D. Alfonso XIII la Monarquía se había democratizado, yo me dije:—Mi primo Alfonso es verdaderamente un gran Rey.»

POR UN PLATO DE LENTEJAS

El Sr. Muñoz Chaves, cuya decadencia marcha a pasos agigantados, busca un asilo político en la beneficencia oficial.

Ya no es el valeroso adalid que presenta lucha en todos los distritos, confiando en su pujanza y sus elementos.

Después de tantos descabros, tan frecuentes y tan ruidosos, no intenta siquiera amenazar con la lucha. Sabe que nadie le haría caso.

Parecía natural que en Alcántara hubiera presentado la candidatura de su sobrino el actual Diputado a Cortes, en Hoyos la suya, en Cáceres, donde tanta fuerza dice tener, a uno de sus íntimos, D. Gonzalo Borreguero, por ejemplo, y en Coria a D. Julio Castellano.

Eso cuando menos, si es que en Plasencia, Trujillo y Navalmoral renunciaba a presentar a alguno de sus muchos sobrinos y demás parientes.

Sin embargo, lejos de esto ha solicitado un puesto, pasivo en encasillado oficial y con unos ofrecimientos condicionados, como se tiene ahora que hablar en Gobernación respecto del encasillado para senadores, se ha quedado satisfecho, pensando sin duda que no puede pedir más y que si lograra así un acta disimularía su depauperación política y habría puesto una pica en Flandes.

Pero no sólo nos descubre este síntoma, la poca fe en sus propias fuerzas, mejor dicho, el convencimiento de que no puede luchar con probabilidades de éxito en ninguna parte, sino que pone de manifiesto otra cosa, más importante. El Sr. Muñoz Chaves ha entregado por un plato de lentejas los intereses y la defensa de los liberales de los distritos, que venía dirigiendo y los de aquellos con quienes debía tener compromisos morales que cumplir.

El plato de lentejas es aquí la posibilidad de pescar un acta de Senador.

Si es liberal romanonista, y no lucha en Alcántara, por qué no presta su apoyo al Marqués de Morella, correspondiendo además a lo que éste hizo por él, cediéndole el distrito? Por qué combate a los liberales romanonistas señores Esbry y Rivas Mateos? Por qué ante la expectativa de un acta, aunque está a nuestro juicio muy problemática, entrega a los liberales de los demás distritos?

Todos son muy buenos, pero la capa no parece. La corrección política, la lealtad al Jefe, la alteza de miras y otras frases hechas por el estilo son muy buenas para mantener una leyenda que ya está casi borrada, pero al fin, cuando llegan las ocasiones, tales alardes se esfuman con gran facilidad.

En esta ocasión le ha salido muy desigual el programa. La gritería del público va a ser formidable cuando después de haber arrojado todo el bagaje de sus compromisos con el partido, se

Será el epílogo de una vida política efímera y accidentada, producto de un orgullo desmedido.

Llamamiento á filas

El «Diario Oficial» publica una extensa circular disponiendo que en los días 10, 11 y 12 de Enero próximo se concentren en las Cajas de Recluta los individuos comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1913, y los que, sin pertenecer al mismo, deban hacerlo en unión de ellos, con arreglo a las disposiciones en vigor, a fin de que se efectúe el reparto del contingente entre los cuerpos y unidades del ejército.

En esta circular se dictan detalladamente las instrucciones para la ordenada ejecución de esta circular, en iguales términos en que se redactaron y circularon en años anteriores. Los de nuestra Capital que deben incorporarse son los siguientes:

Sebastián Gil Alberola, Andrés Guerra de la Montaña, José Avila Gracia, Faustino Iglesias Hartado, Luciano Garcia Zamorano, Demetrio Ramirez, Jacinto Quesada Garzón, Máximo Martínez Morales, José Martínez Puerto, Alfonso Portillo Acedo, Crescencio Crespo Saiz, Vicente Holgado, Francisco Santillana Izquierdo, Epifanio Iglesias Romero, Desiderio Hernández Calvo, Eduardo Rodríguez Santos, Pedro Rodríguez y Rodríguez, Isidro Garrido Díaz, Francisco Rubio Congregado, Victor Izquierdo, Rodríguez, José Franco Santillana, Antonio Guzmán Castellano, Juan Mirón Rey, Francisco Gutiérrez Romero, Bernardino Jiménez Márquez, Toribio Criado Iglesias, Pablo Blanco Acedo, Bernardo Pozas Amores, Otón Nieto Ortega, Santiago Paniagua Romero, Antonio Piraces Casas, Ramón Chapado Sánchez, Nicolás Salas Lanchó, Lucio Gonzalo Boyero, Félix Javato Candela, Antonio Vegas Bote, Timoteo Sánchez Gaspar, Angel Jiménez Santos, Antonio Mangut Montero, Reyes Franco Congregado, Serapio Bravo Domínguez, Santiago Rubio García, Joaquín Polo Galapero.

Contra las raterías

El Alcalde Sr. Acha, nuestro querido correligionario y amigo, ha dictado el siguiente bando:

«Teniendo en cuenta los frecuentes ataques a la propiedad, con pretexto del rebusco de aceituna en la presente época, fomentada principalmente por la compra del fruto procedente de expresado rebusco.

He acordado:

- 1.º Prohibir en absoluto, el rebusco de aceituna en todo el término municipal de esta ciudad, hasta el día 10 de Enero próximo en que ya habrá sido recogida la cosecha; y
- 2.º Prohibir igualmente hasta expresado día la compra de aceituna en pequeñas ó grandes cantidades procedentes de rebusco; debiendo los compradores exigir a los vendedores la garantía de que el fruto ofrecido no tiene aquella procedencia.

Espero de la sensatez de los vecinos de Cáceres el cumplimiento de estas disposiciones y a la vez ruego a todos los guardas jurados, particulares y de este Municipio y a todos los Agentes de autoridad, pongan en mi conocimiento cuantas infracciones se cometan al presente bando para imponerles como estoy dispuesto, el máximo de multa á que me autoriza la ley Municipal y en caso de que los hechos constituyesen delito ó falta lo denuncien al Juzgado correspondiente.

EL SEÑOR
D. Pedro Flores Gil Bocache
falleció el día 11 de Diciembre de 1913
EN SANTIAGO DEL CAMPO
a los 42 años de edad
R. I. P.
Su desconsolada esposa D.ª Celestina Cerro; sus hijos Teófilo, Eugenia, Nicolosa, Guillermo, Cándida y María del Pilar; sus hermanos D.ª María, D.ª Victoriana, D. Sanforiano y D.ª Mercedes; tíos, hermanos políticos, primos y demás parientes;
Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan le encomienden a Dios en sus oraciones.

ante los excitados ánimos en todas las clases sociales indignadas de semejantes atropellos.

Si el Sr. Maura y La Cierva hubieran sido poder no hubieran quizá llegado a donde por lo visto está dispuesto el señor de la sinoerida y su lugarteniente Sánchez Guerra, que por las muestras van a colapsar la política de 1909 convirtiendo al distrito de Plasencia en un Monjuich, pero que no pierdan de vista lo expuesto que es jugar con fuego y en la Vera tenemos sobra combustible.

Ya pasaron para no volver las épocas de los pucherazos, ya nos importa muy poco el que el Alcalde sea o no ministerial, con y sin Ayuntamientos liberales vamos a la lucha con ardor, con entusiasmo, dispuestos y preparados para conseguir la victoria indiscutible del Sr. Esbry, así lo quiere el distrito y así lo tendrá que aceptar el gobierno mal que le pese.

VALERIANO BAUTISTA.

Aldeanueva de la Vera.

NOTAS POLÍTICAS

Está llamando la atención la ardorosa defensa que El Noticiero viene haciendo de los liberales de los distintos distritos de la provincia, ante las medidas que contra ellos se toman por el Gobierno conservador.

Ora en Plasencia, ora en Alcántara, ora en Trujillo, ora en Coria, ora en todas partes, porque San Expedito concede una senaduría por el artículo... morris a su amo y señor D. Juan Muñoz Chaves.

En cambio del mutis del colega en lo que atañe a los liberales, no se muere de la lengua para salir al paso a cuantos dudaren del encasillado del Sr. Díaz Agero, Amézaga, Delgado, Orellana y Artaza.

Es un perfecto ministerial. El Noticiero se ha hecho proteccionista. Todo por y para su olímpico jefe y señor.

El viaje de propaganda realizado por el Conde de Romanones a Alicante, ha sido otro éxito enorme.

Más de mil concurririeron al banquete, revelando esto la importancia del acto y el entusiasmo que reinaba.

Se podrá tomar en broma el que se reuna a comer tan crecido número de personas, porque todo puede ponerse en caricatura, pero hasta ahora es un medio universal de festejar y expresar admiración hacia un persona el ofrecerle un banquete y cuanto más caro y numeroso sea, se denotará la mayor importancia del acto.

En cambio, los de enfrente no pueden decir otro tanto. Hubiéramos querido ver al disidente Sr. García Prieto en actos semejantes, pero no tiene ambiente, ni elementos para ello, ni materia prima para hablar a la opinión como lo viene haciendo el Conde.

Una corriente de simpatía y de confianza en sus grandes aptitudes para gobernar, en su gran sentido práctico y visión de la realidad le han consagrado como jefe indiscutible del partido liberal.

Además hay un síntoma muy claro. El Noticiero no hace campaña alguna a su favor. Si la hiciera ya temeríamos mucho por la buena estrella del Conde.

El Gobernador Sr. Martínez Nieto ahuecó el ala. La prensa en general le ha hecho una despedida fría, glacial. Cuando más, alguna palabra de chirigota.

De los periódicos ministeriales, sólo El Tiempo se ha atrevido a darle unos golpecitos de elogio. Tiene el valor de decir que gobernaba con aplauso general. Menos con el del Ministro, por lo visto.

El Abarve, da un recorte a la despedida. Con un giro convencional simula creer que volverá y no le dice nada. Ni una lagrimita siquiera, aunque sabe bien que eso de volver está verde. El ministro dijo que no se había atenido en el ejercicio de su cargo a las instrucciones recibidas y le admitió la dimisión.

Por eso, de volver, que no volverá, vendría desautorizado, sin fuerza ni autoridad moral. No puede volver.

En Montehermoso, Coria, Pasarón y otros pueblos se rezan responsos por su eterno descanso, con entera salud, en Jaén.

El otro periódico ministerial, El Noticiero, palabra, la noticia de la dimisión admitida y en paz.

Suponemos que el que nos manden no seguirá las huellas del dimitido, porque se desacreditaría enseguida, y además causaría gran daño con ello a sus correligionarios, los cuales bastante tienen ya ellos solitos, con sus desavenencias y discordias.

El Gobierno presenta como candidato al Sr. Hurtado de Amézaga y en efecto, nombra éste alcalde a uno de los más significados conservadores, después de otro fracaso anterior y le devuelven lindamente la credencial. Dimitido antes de nacido. Ese pequeño detallito da idea de la fuerza que trae ese señor.

Pero si bien es verdad que el partido conservador de este distrito ha vuelto las espaldas al aristócrata candidato datista, en cambio cuenta con el apoyo decidido del Sr. Rosado (!) y Chaves, que aunque no son conservadores precisamente, tienen, eso sí, una barbaridad de elementos para... llevarle a ridículos como éste.

Un candidato conservador que tiene como punto de apoyo a unos liberales disidentes y como director de escena al Sr. Elías Prast, puede ir preparando la maleta y contar al Ministro de la Gobernación y al Presidente el timo de que ha sido objeto.

Porque cuidado que dar el distrito de Navalmoral, que era un acta segura para él, por el de Cáceres, sin contar con el partido conservador de aquí, es coger el cartucho de perdigones por dinero contante y sonante.

Reconcho y cuanto primo hay todavía por el mundo.

El Prietista Rosado creyó despejada la situación con estar encasillado por Cáceres el Sr. Hurtado de Amézaga, pero no contó con un pequeño tropiezo que le hará caer de bruces en el fracaso.

El disgusto y el malestar que en el distrito han producido sus desaciertos, su política de persecución y de abandono para los intereses generales, han hecho cristalizar en una sola aspiración a diversos y poderosísimos elementos del distrito, frente a su candidatura.

Por eso ha surgido pujante el nombre de D. Carlos Martín Alvarez que derrotará al prietista con una facilidad de la que ya ha empezado a darse cuenta. Todo se le vuelve cacarear su encasillamiento, como si ese apoyo oficial pudiera sacarle del atoladero.

El Sr. Martín Alvarez va a Navalmoral con carácter de independiente, circunstancia que facilita el que le puedan apoyar como le apoyarán con toda decisión el partido conservador del distrito, personalidades de mucho arraigo en el mismo y todos los que no militando en ningún partido han visto la desdichadísima gestión del Sr. Rosado. No hay que decir que nuestros amigos están resueltamente al lado del Sr. Martín Alvarez.

Enfrente de éste estará el candidato prietista con su pelotón de secretarios, como decía El Tiempo y ese cacareado apoyo oficial.

Ah! también cuenta con el de El Noticiero. Aunque las campañas del colega hacen la impresión de una escuela mortuoria. Siempre llevan el R. I. P.

El Noticiero se arranca hoy muy enfadado porque no hubo número bastante de diputados para celebrar sesión ayer. Sin duda le ha salido mal alguna combinación a sus amigos, porque no se explica de otro modo ese enfado.

Es que se ha olvidado ya de los servicios del próximo pasado Octubre? No recuerda que entonces el Sr. Fontán y los amigos de El Noticiero hicieron gala de quedar sin funcionar la Diputación, aun saliendo del salón, que es bastante más ostensible que no acudir?

Y no hablemos de sanciones, ni de la importancia de los asuntos que en uno y otro caso se tenían que resolver, pues a poco que se fije la atención se comprende que es de mucha más trascendencia lo que entonces se tenía que tratar y de verdadera gravedad la no asistencia, mientras que ahora para un solo punto concreto que puede subsanarse de otro modo no es realmente necesario.

El suelto del colega es un suelto de tendencias, meramente político y no puede producir el efecto que se propuso su autor.

Desde Portage

MANIFESTACIÓN ESPONTÁNEA

Era una mañana spacible, serena, diáfana; la niebla había sido deshecha por el sol, y el día espléndido y tibio, a pesar de la estación, convidaba a pasarlo en el campo. Así lo comprendió D. Argimiro é invitó a un pariente suyo que se hallaba en Coria pasando unos días y quiere que no, pues no gusta del campo, se le llevó a su magnífica posesión de Zagalventillo.

Para ir a esta dehesa que está muy próxima a Coria, hay dos caminos, uno recto, no muy malo, que se hace a caballo, y otro que rodea mucho. Este último pasa por Portage y se puede hacer en carruaje. Como el día era

Pero ¡oh casualidad! al pasar por Portage y sin saberlo, ni aun pensarlo, fueron nuestros viajeros objeto de una manifestación imponente, asombrosa, espontánea, preparada sólo con cuarenta y ocho horas de anticipación.

En las avanzadas se presentó primero el guarda de la dehesa que montó en el pesoante, después se oyen unos cachetas, y acto seguido sonó un cañonazo ¡viva D. Argimiro! Se asoman a la ventanilla disponible (pues la otra la tuvieron que atar con una cuerda al salir) y ven á veinte chiquillos, diez mujeres y cuatro hombres.

¿Qué es esto? pregunta algo asustado el pariente; no sé, no sé, replicó Secretitos que se frotaba las manos que lentamente, no soy aficionado á las exhibiciones.

Llegaron á donde estaba situado el grupo y echaron pié á tierra. Estaban cerca de Portage. ¡Viva D. Argimiro! (cachetes) viva, vivaaa... a... a. (M... cachetes).

Así llegaron al simpático pueblo de Portage. Allí se unieron al grupo media docena más de mujeres, las cantoras, y empezó el coro:

Ay balance, balance, esta vara es la de V...

Señalaban la del Alcalde, que era uno de los cuatro hombres. Los otros tres eran, el secretario, el alguacil y el pregonero.

Entraron en casa del muy complacido Alcalde, arrendatario de Secretitos. Tomen ustedes unas rosquitas. —Gracias hombre. —Tómenlas ustedes, son muy buenas, no son de Torrejoncillo. Y Secretitos aceptó, pero el pariente que estaba jorobado con la manifestación, no quiso rosacas; sólo á instancias repetidas tomó una gotera y burla burlando, siendo ya la una de la tarde emprendieron nuevamente su camino hacia la dehesa.

Tuvieron que andar dos kilómetros á pié, porque los manifestantes no querían abandonarlos, llegando por fin á la finca á las dos de la tarde. Comieron de prisa y corriendo y á Coria, á donde arribaron al encender las luces.

Consecuencias: diversión estupenda, dolor de cabeza para el pariente por el barullo de la grandiosa manifestación, media hora de campo y un éxito político para el gran Secretitos.

EL CORRESPONSAL.

Casas del Castañar

Incubando un partido

Con relativa curiosidad me entero del empeño de varios señores forasteros en formar en este pueblo, á todo trance, un gran partido conservador.

Ignoro los medios que pondrán en práctica para conseguir su objeto; pero conceptuando que será modernista el procedimiento, procuraré hacerme con la clave aunque no sea más que para hacer honor al adagio «el saber no ocupa lugar».

Ardua empresa es la formación de tal partido en esta localidad, puesto que para toda obra se necesitan artificios y materiales y en este pueblo se carece casi en absoluto de ellos.

Ante las dudas que me asaltan de que pueda malograrse el intento, voy á permitirle aconsejar á los señores fabricantes sin pretensión de cobrarles nada por ello, el medio más factible á mi juicio para conseguir sus deseos y que consiste: 1.º En desterrar á perpetuidad á los actuales vecinos de este término y 2.º En dejar en el mismo á los seis u ocho vecinos que, al olorcillo del cocido, se titulan conservadores, pero bejo promesa de quedarles en breve plazo, en condiciones de prestar servicios en un harem. Esto último ante el temor de que al procrear se liberalice la familia. Sin tal medida la nueva generación sería también liberal. No olviden esto los colonizadores del partido conservador.

NICOLÁS SÁNCHEZ.

Monumento á Pizarro

La Comisión ejecutiva del Monumento á Francisco Pizarro, de Trujillo, nos ha remitido la siguiente carta que con mucho gusto cooperamos, rogando á nuestros lectores cooperen con sus cuotas á la realización de tan justo homenaje al ilustre extremeño.

Sr. Director de EL BLOQUE.

Muy señor nuestro; Agradecidos en nombre de esta Ciudad, al valioso concurso que ofreció prestarnos, dando cabida en el periódico que tan dignamente dirige á cuantas noticias se relacionen con la idea cuya realización perseguimos, esta junta ejecutiva, ha creído llegado el momento de abrir la suscripción

Los dos semanarios que se editan en esta Ciudad, publicarán la lista de suscripción, que tiene el honor de encabezarse esta junta y a más de que usted se digne reproducirla, hemos de agradecerle inicie otra en su periódico, admitiendo las cantidades que suscriban sus lectores, por pequeñas que éstas fueren, pues de esta suerte á más del ingreso que esto nos proporcione, lograremos la mayor publicidad y por lo tanto la divulgación de la idea.

Esperando acogerá benévolutamente los propósitos de esta junta, se reiteran de usted una vez más, sus affms. seguros s. y. e. s. m.—José Núñez, Alcalde.—Manuel Esteve, Comandante Militar.—Clodoaldo Naranjo, Presbítero.—Juan Terrones, Abogado.—Julio Martínez, Director de «La Opinión».

Para "El Correo,"

El señor «Quitamanchas» algunas veces en vez de quitarlas las pone. Le hacemos la justicia de creer que no lo hace intencionadamente.

En el número último de El Correo Extremeño echó un borrón en su sección «De acá y de allá» y creemos que se procurará enseguida papel secante y raspador para quitarle.

Cuando el Sr. Armiñán vino la primera vez á Cáceres no quedó partido en tres ó cuatro el partido liberal, lo estaba ya, querido «Quitamanchas». Había moretistas, monteristas (hoy prietistas) y canalejistas. El Sr. Armiñán, cuando tuvo medios á su alcance, procuró realizar la unión; pero no estaba en su mano suprimir aquí lo que era efecto y consecuencia de las divisiones de Madrid y de otras causas.

En cuanto á Málaga permítanos el compañero que le rectificamos también. No conoce lo que pasa en aquella provincia más que por lo que ha leído en La Tarde y es claro, saca deducciones equivocadas. Es como si nosotros leemos El Motín y por él sacamos consecuencias de lo que hacen los jaimistas y los curas. ¿Quiere que nos dediquemos á reproducir algunos pasajes?

Juzgar lo que pasa en la política liberal malagueña por lo que dice La Tarde, periódico recién nacido bajo los auspicios del Sr. Ruiz de Grijalba, quien acabó de llegar á aquella provincia recogió los residuos del moretismo, después de haber recibido de manos del Sr. Armiñán el acta de Velez-Málaga por el artículo 29, es exponerse á dar como artículo de fé una inexactitud.

El Sr. Armiñán fué aclamado jefe del partido liberal malagueño por el plebiscito de todo Málaga. Nosotros tenemos registrado tan hermoso acto en números de aquel entonces que ponemos á disposición de nuestro ingenio «Quitamanchas» y tal ejecutoria no puede desvanecerse por un comentario de La Tarde.

No sólo el partido liberal, sino todas las Corporaciones e fuerzas vivas de Málaga aclamaron al Sr. Armiñán, saliendo á recibirle á la estación y haciéndole objeto de unas manifestaciones tan entusiastas y ardorosas de adhesión, de gratitud y de cariño que le han consolidado en la autoridad y en el prestigio de que hoy goza en aquella provincia y esto no puede borrarse por las campañas del Sr. Ruiz de Grijalba, que se retira por el foro bonitamente, imposibilitado de volver á representar en Cortes ninguno de aquellos distritos.

Como chirigota puede pasar lo dicho en El Correo, pero conste que es totalmente inexacto y además injusto.

De política electoral

El Gobernador Civil de Cáceres ha dimitido y le ha sido aceptada la dimisión.

Esto ha obedecido, según todos los indicios, á las arbitrariedades cometidas con los Ayuntamientos de Aldeanueva de la Vera, Montehermoso, Pasarón y Garganta la Olla, que han sido suspendidos. En ellos tiene mayoría el señor Esbry, y parece se pretendía sustituirlos con amigos del candidato conservador Sr. Delgado. Pero todo ha sido inútil, porque los Ayuntamientos, suspensos no han cesado en sus funciones y es de suponer que ya no podrá hacerse efectiva la suspensión, puesto que tanto ha desagradado al Gobierno, que el Gobernador Civil de Cáceres ha tenido que dimitir.

Y es natural. Aunque el candidato Sr. Delgado sea el ministerial, el Gobierno no ha de tener por él un interés superior, porque demasiado apreciará que no ha de aportar á las Cortes más que un simple voto, como el más insignificante Diputado; y por candidatos de tan escasa importancia política no

revolución en Ayuntamientos y otros organismos y entidades oficiales, que están en su mayoría al lado del Sr. Esbry, y el Gobierno no ha de llegar á tanto, y menos en daño del Sr. Esbry, que está muy considerado en las altas esferas por sus propios méritos, como lo está en el Distrito por la labor que viene haciendo en favor de los intereses del mismo.

El Sr. Esbry está defendiendo eficazmente su candidatura en Madrid, lo que poco á poco se irá demostrando y aquí la defiende el gran partido liberal del Distrito, más unido que nunca, los muchos amigos personales que ha sabido crearse por su caballerosidad y por su meritísima labor como Diputado.

Y para lograr en definitiva el triunfo del Sr. Esbry se cuenta, además con un plan de campaña electoral que no podrá menos de oponer el resultado más lisonjero.

El Sr. Conde de Romanones, que apoya al Sr. Esbry como uno de sus amigos predilectos, vendrá á Plasencia en las proximidades de la elección es la época que considera más oportuna, según carta que acaba de dicit al Senador Sr. Morales y vendrá á algo muy eficaz.

(De La Nueva Unión).

Libros y publicaciones

El número 745 de la ilustrada revista Gaceta Médica del Sur, de Granada, contiene el siguiente: V. Delino.—Etiología y patogenia del beri-beri. Profilaxis de esta enfermedad. P. Ehrlich.—Quimioterapia. R. Fontanet Sagrera.—Cuándo y cómo debe emplearse la cura de decoloración. Sección Médico-Social.—Excursión universitaria.—Isabel la Católica.—Del acervo.—Tres aforismos.—Notas de la decena.—Prensa Americana.—Boletín Bibliográfico.

El número de la Revista financiera Vida Económica correspondiente al último número es el siguiente:

Por la economía patria. Juntas generales. Cobros y pagos. Amortizaciones. De la semana: Noticias financieras, agrícolas y comerciales. Las Bolsas: Madrid, Barcelona, Bilbao, París. Cotizaciones.

Gana considerablemente en valor artístico nuestro estimado colega TIJERETAZOS. De él se da plena confirmación el último de sus números, prodigioso conjunto de caras hermosas como las de Nieves Ferrer, Adalberto Chulita, Juanita y Rosalía Romea, La Verna, Lola Ricarte, Clotilde Castañero, Rosario Araoz, La Sorolla, La Moralito, y diversidad de pequeños retratos de artistas. También publica una fotografía del eminente baritono Ervás, que tantos éxitos está alcanzando en Valencia. Artículos, puestas, informaciones, crítica de libros y sabrosos comentarios de actualidad forman su texto ameno y por demás interesante. TIJERETAZOS ha emprendido el verdadero camino para llegar á ser una revista de primer orden y á nuestro juicio no tardará en conseguir sus propósitos.

GACETILLAS

EL BLOQUE

DESEA Á SUS LECTORES Y CORRELACIONA

UN NUEVO AÑO LIBRO DE PROSPERIDADES Y VIAJEROS

Viajeros

Ha pasado por Cáceres para su dehesa «El Chaparral», de Aljucén, nuestro querido amigo y paisano el sabio geólogo, Catedrático de la Universidad Central, D. Eduardo H. Pacheco, con su esposa é hijos.

Ha regresado á Trujillo nuestro buen amigo el Excmo. Sr. Marqués del Vado del Maestre, con su linda hija Patrocinio.

Se encuentra en favor de la floencia, nuestro querido presidente del Centricépt pirado poeta D. Eneá Jiménez.

De Madrid ha regresado el Sr. Jefe del Servicio Víctor Risueño con

Con el fin de apen nuestro buen amigo, ha estado en el Diputado á Cortes querido amigo Mateos.

La sesión que